

Football/Assemblée générale ordinaire du FC 105

Un satisfecit et des choses à revoir



Photo : James Angelo Loumdou

Le président-fondateur du FC 105, le général Idriss Ngari, attend encore mieux de toutes les forces vives du club.

J.A.L

Libreville/Gabon

LA saison de retour du Football Canon 105 en première division s'étant achevée sur une remarquable quatrième place (39 points, 11 victoires, 6 nuls et 7 défaites, 32 buts inscrits, 21 encaissés, +11, en 24 matches), derrière Mangasport (champion du Gabon), Missile FC et le CF Mounana (39 points, mais détenant une meilleure différence de buts, + 12), au sortir du National-Foot 1 professionnel 2014-2015, la catégorie vitrine de l'association sportive basée à Owendo (périphérie sud de Libreville) a atteint l'objectif fixé et ramené le club dans les hautes sphères du football gabonais. Le sentiment du devoir accompli était donc palpable lors de l'assemblée générale ordinaire qui a réuni, autour du président-fondateur, le général Idriss Firmin Ngari, le bureau directeur, les encadreurs techniques, quelques joueurs, membres et sympathisants du Canon, samedi 30 novembre 2015 au siège du club.

Le staff technique, sous la houlette de Thierry Dieu-donné Mouyouma, qui cumule les fonctions d'entraîneur et de manager général de l'équipe-fanion du FC 105, le capitaine Etienne Bito'o et ses équipiers, ont donc logiquement vu réitérées, les félicitations qui leur avaient déjà été adressées en fin de saison écoulée.

Big four

Maintenant va commencer le plus dur pour les Canonniers, qui se sont vu assigner la mission de terminer dans le "big four" du National-Foot 1 Pro 2015-2016. Le président actif, Gilles Kiki Inga, estime réalisable l'objectif de terminer dans les quatre premiers. A condition de conserver les valeurs de solidarité, de rigueur dans le travail et d'ambitions (dans le jeu), affichées tout au long du précédent exercice.

Il faudra, pour ce faire, que les cadres de l'équipe qui ont, pour la plupart été conservés, les recrues de l'intersaison et les sept produits des équipes des jeunes promus en équipe première, donnent leur pleine mesure et valorisent le 4-3-3-maison;



Photo : Arislide Moussavou

Le retour en sélection (Panthères A') d'Etienne Bito'o résulte des points positifs de la saison écoulée du Canon.

schéma de jeu désormais appliqué (depuis une saison et à la demande du manager général) dans toutes catégories du club. Des Seniors aux Minimes (champion de la sous-ligue d'Owendo et vice-champion de la ligue de l'Estuaire) entraînés par l'ancien international gabonais, Aurélien Bekogo Zolo ; en passant par les Cadets (vainqueurs de la coupe de la sous-ligue d'Owendo), les Juniors (2e du championnat de la ligue de l'Estuaire, sous les ordres de Valéry Ondo Ebè, lui aussi ancienne gloire du football gabonais) et les Féminines (vice-championnes de la ligue de l'Estuaire). A la satisfaction de compter des représentants dans différentes sélections nationales, en dehors des Panthères A, les dirigeants du FC 105 entendent intensifier leurs efforts dans la formation des jeunes. Un domaine dans lequel le club, qui dispose d'un plateau sportif de premier plan et d'une école de foot (section sports-études) commençait à perdre de sa superbe. Au point de se faire prendre par des entités concurrentes, quelques-unes de ses pé-

pites.

En plus des travaux de réfection du dortoir et une meilleure gestion des installations, le FC 105, qui a eu 180 joueurs (toutes catégories confondues) à gérer durant la dernière saison, compte exercer un suivi plus pointu sur ses jeunes pensionnaires scolarisés.

Le bureau directeur regrette, par ailleurs, de ne pas être aidé par les parents de ses jeunes joueurs appelés en sélections nationales, dans la gestion des écarts comportementaux de ces derniers. Corollaire des primes importantes versées par la Fédération gabonaise de football (Fégafoot), après les matches ou regroupements.

Tout comme il déplore que les appels en sélections se fassent parfois sans s'en référer aux entraîneurs des catégories concernées.

Plus d'efforts

Pour la nouvelle saison de l'équipe première des Canonniers, le président-fondateur demande plus d'efforts des différentes forces vives du club. « Nous devons remettre du



Photo : Arislide Moussavou B

La 4e place des Canonniers, au terme du dernier National-Foot 1 Pro, est la principale satisfaction du bureau directeur et des supporters

cœur à l'ouvrage et continuer à travailler dans la rigueur, pour que le FC 105 retrouve son statut de place forte du football gabonais. Notre ambition a toujours été de jouer les premiers rôles et de servir le football de notre pays. Nous devrions désormais être capable de conserver nos meilleurs joueurs, les jeunes entre autres, et parvenir à attirer ceux qui permettront au club de continuer à progresser. Rentabiliser notre école de football, entretenir et bien gérer nos installations, jouer un football plaisant et efficace, réussir à toujours équilibrer notre budget et faire des bénéfices: voilà les challenges à relever. Sans oublier que nous devons être capable de parvenir à une autonomie financière qui nous permettra d'affronter sans trop de soucis, la période où la Linafp suspendra sa subvention pour le championnat national professionnel de D1. Continuons donc à faire la politique de football, et non le football de la politique », a demandé le général Idriss Firmin Ngari. Devant une assemblée qui a compté bon nombre de représentants de sa progé-

niture, en plus de son épouse. Lesquels, membres ou sympathisants du FC 105, se montrent eux aussi concernés par le devenir du plus titré des clubs de football du Gabon (dix titres de champions et cinq coupes nationales). Comme l'ensemble des entités du Canon, ils ont salué la bonne gestion financière durant un exercice bouclé, selon le trésorier général du club, avec un solde positif de 46 810 867 millions F (284 678 000 comme ressources, en majorité dues à l'apport de la Linafp, pour 237 867 133 de charges), à faire pâler de jalousie la concurrence. Avec en plus, un dépôt à terme (D.A.T) de 15 000 000 de F qui complète un budget prévisionnel de 306 400 000 F pour la saison 2015-2016. Notons, enfin, le remaniement du bureau directeur, avec les promotions de Patricia Carlie Essone, Christian Ndong Eyene (précédemment responsable de la cellule Communication) et Raoul Ngari, respectivement aux postes de Secrétaire général, Secrétaire général adjoint et chargé de la Communication.

Les brèves du National-Foot

• **Arnold Doucka à Olympique de Mandji pour une saison**
Jusqu'à entraîneur de l'AJA (National-Foot D2), le technicien gabonais de 45 ans, qui vient de subir un stage concluant au Portugal, vient d'être recruté pour une saison par le directoire du club portgentillais, avec pour mission de le maintenir en division d'élite.



Photo : J.F. Maroia

Arnold Doucka.

• **Rigobert Nzamba signe finalement à Pog FC**
L'ancien coach de Sogéa FC et des Panthéreaux, qui était en pourparlers avec le club marigovéen, a finalement signé. La durée du contrat ne nous a pas été révélée. Rigobert Nzamba, qui se trouve encore à Libreville, va re-



Photo : Wilfried MBINAH

Rigobert Nzamba.

gagner son nouveau poste d'affectation dans les tout prochains jours.

• Trois ghanéens à l'AS Pélican

Afin de renforcer le groupe décimé par plusieurs départs, trois joueurs en provenance du championnat ghanéen viennent de déposer leurs valises à Lambarené: deux avant-centres, Na Dakson et Isaac Amoah, et un milieu offensif, Thitis Grova. Tous les trois ont été aperçus aux entraînements, mais n'ont pas encore signé.

• Mangasport sans nouvelles de trois autres joueurs

Outre l'absence remarquable du défenseur central Nicaise Ngoran Kouassi, trois autres cadres ayant participé au sacre du club manquent à l'appel. Ce sont les Ivoiriens Rufin Ngouan et Adama Bakayoko et l'international gabonais Allen Nono. Le club de la Comilog, qui communique très peu sur ces défections, procède plutôt à un recrutement local, qui laisse supposer un manque d'ambition sur le plan international.